
 

 

 

 

 

Groupe de travail aménagements extérieurs 

PV du 10 octobre 2023 

 

 

Présences : Sarojini Pillay, Jacqueline Beltramini, Tiago Larcher Monteiro, Cédric Vigne, Yves 

Vieuxloup, Yvan Rogg, Sabrina Papa, Pernette Bourdillon 

 

 

1. Bacs potagers 

 

Idée de créer un groupement au sein de l’association AVV.  

Le nom est à confirmer avec les membres : Jardiniers de Pont-Rouge ou Pont-Vert. 

Comme demandé, un règlement a été ajouté dans le dossier.  

 

Prochaine étape : demander aux AG des PPE pour l’accord sur les emplacements. Il faudra 

demander également aux autres régies et à la Ville de Lancy selon les autres emplacements.  

 

Il existe déjà des bacs potagers sur la terrasse de l’HEPS de l’Adret.  

 

Point à faire attention : sur des palettes l’eau s’écoule en dessous donc peut poser des 

problèmes. Cédric va proposer une solution. 

 

Objectif qu’au printemps on puisse lancer les bacs.  

 

A faire :  
 

Trouver un nom pour le groupement Futurs membres  

Donner les contacts des régies et PPE à Cédric Odile OK 

Mail aux PPE et régies pour valider emplacements Cédric En cours 

Question de la participation financière Comité AVV En cours 

Demander un financement via le projet « Coup de 

pouce », délai au 30 octobre 

Cédric  

 

 

2. Panneaux propreté 

 

Crottes de chiens : Saro nous a fait des dessins pour les panneaux. On choisit les deux dessins. 

Bravo Saro ! 
Idée de les découper dans du bois. Message dans carré + en haut silhouette découpée.  

 

Yvan pourrait découper les panneaux en bois + peinture acrylique.  

Test sur 5 panneaux pour commencer. 

 

Mégots : messages culpabilisants cela ne fonctionne pas, il faut rendre les cendriers plus visibles. 

Cendriers ludiques ? Cendriers peint en rouge ? notamment vers les bureaux et le barber shop.  

 



 

 

 

A faire :  
 

Découper bois en forme de chiens Yvan OK 

Peindre les panneaux Saro En cours 

identifier les différents cendriers du quartier et évaluer 

si suffisant. 

Pernette  

Demander s’il est possible de peindre les cendriers ou 

comment les rendre plus visible.  

Odile  

Demander au barbier de sensibiliser ses clients, ou de 

mettre un grand cendrier devant son arcade.  

 

Odile  

 

 

3. Place  

 

Odile a regardé avec le service de l’environnement (SE) pour poser en juin des barrières vauban 

sur la place avec un panneau « Ceci est un lieu de vie ». Au départ, elles étaient pensées pour 

protéger la fontaine et les enfants. Finalement elles ont été déplacées pour sensibiliser les 

voitures à la place piétonne.  

Comment faire pour rendre cette place plus sécure ? 

La proposition avait été faite de faire une grande fresque au sol sur la place ou des dessins de 

jeux (marelle, escargot). Cf. Place de marché à Carouge. Ou faire un trompe l’œil. Odile en avait 

discuté avec le chef du SE, cela parait compliqué car législation complique les dessins sur des 

places ou routes. De plus, à terme il pourrait y avoir un bus. Il faudrait toutefois relancer le 

projet. Pernette fait une proposition. Odile relaye ensuite au service concerné.  

Importance de réaménager la place pour qu’elle puisse y accueillir des enfants. Odile est toujours 

en attente d’un retour de la part des services concernés sur l’avancement du projet 

d’aménagement de la place. Par exemple, comment faire pour que les voitures et scooters 

comprennent qu’il s’agit d’une place piétonne ? ajouter des visuels ? 

Des bornes rétractables seront posées, mais cela risque de prendre du temps.  

 

 

4. Moustique-tigre et noues 

 

Réponse du service de l’environnement :  
« Le Moustique Tigre a sévi cette année à cause de la période de sécheresse. Le manque de 

précipitation a fait que les insectes sont allés pondre dans les bouches d’eau claire et les 

œufs/larves n’ont pas été lessivés par les pluies.  

 

Tout le canton est touché. Une stratégie de lutte est en train de se mettre en place pour 2024. 

Nous ferons circuler l’info à ce sujet en temps voulu. 

 

En revanche, il est spécifié par les experts que ce type de moustique est urbain et affectionne 

des lieux de ponte où il ne risque pas d’avoir de prédateurs, ce qui n’est pas le cas dans la noue, 



puisqu’elle foisonne déjà entre autres de libellules (grande chasseuse) et de chauves-souris la 

nuit venue. » 

 

Beaucoup de moustique tigre vers l’école, donc pas dû à la noue comme vers le parc de la 

mairie. 

 

5. Stationnement sur la place : diffuser un flyer de sensibilisation ? 

 

Proposition de Stéphane Herzog de diffuser aux habitants et commerçants un flyer pour 

sensibiliser à l’interdiction du stationnement sur la place. Qui serait intéressé à faire ce flyer ? 

 

Constat qu’il y a beaucoup moins de voitures grâce aux barrières. Impression que ce sont plutôt 

des gens externes qui se garent sur la place donc ce flyer n’est pas une bonne solution… 

 

Privilégier le projet de peinture au sol plutôt que le flyer. 

Dans certains quartiers : pratique de dénonciation ou amendes déposées par le concierge. A voir 

si possible ici ? 

 

Yvan relaye qu’il y a une problématique similaire en bas du chemin de l’Adret. Yvan fait des 

photos systématiquement des plaques de scooter pour les envoyer à la régie et ensuite celle-ci à 

accès au registre des plaques.  

Solution pour la place Pont-Rouge : Envoyer des photos des voitures avec numéro de plaque à la 

police municipale  

 

 

6. Ballons dans les cours :  
 

Suite à des courriers envoyés par des habitants à la régie SPG, de nouveaux panneaux ont été 

posés, précisant que l’interdiction de jouer au ballon concerne uniquement les tirs sur les 

façades. Très bonne initiative.   

 

 

7. Place de jeux en bois : quelle gestion ? 

 

La passation est en cours, la Ville de Lancy a rencontré la FPLC, les régies Brolliet et la SPG la 

semaine dernière. Sauf contestation, la nouvelle convention de gestion devrait être finalisée 

courant fin d’année 2023 / début 2024. 

 

8. Place de jeux chemin de l’Adret 

 

La demande d’autorisation vient d’être acceptée. Cependant elle ne peut toujours pas être 

ouverte car la FPLC est en attente de travaux et aménagements pour sécuriser le passage des 

voitures CFF qui ont un accès à cet endroit.  

 

9. Escaliers et excréments de pigeons 

 

Les escaliers vers le n°8 Place Pont-Rouge sont remplis d’excréments de pigeons. Odile a fait une 

demande à la régie, qui a beaucoup tardé avant de finir par les nettoyer. Mais les fientes de 

pigeons sont réapparues très rapidement. 

 

Une communication a été faite aux locataires de ne pas nourrir les pigeons. Il semblerait que le 

problème ne vienne pas de là. La solution serait d’installer des picots ou grillage pour faire fuir 

les pigeons.  

 



 

Le comité AVV en a discuté: face à l’inaction de la régie, proposition de faire une action 

citoyenne et de nettoyer au carscher et le filmer pour diffuser la vidéo.  

 

Plus le quartier est propre plus cela incite les gens à le garder propre ! 
 

 

10. Divers :  

 

Le salon de coiffure qui donne sur la place de Pont-Rouge reçoit régulièrement des motards ou 

scooteristes qui se parquent devant. Est-ce qu'une discussion ou un courrier auprès du patron 

du salon pourrait faire évoluer les choses ?  
 

 

L'espace situé à côté de la fontaine est régulièrement utilisé par des camionnettes - livreurs, ou 

transport de PMR, alors qu'il y a une place pour les livraisons sur la chaussée. Est-ce que la 

coordinatrice de l’Adret serait à même de (re)souligner la chose auprès des entreprises?  Odile va 

transmettre l’information. 

 

Nuisances sonores des trains : cf. mail en annexe des CFF. 

 

Barrières escaliers vers crèche : Odile va relancer la FCLPA qui s’était engagée à mettre des 

barrières.  

 

 

 

Les activités extra-scolaires dans l’école :  
 

Lundi 18h-20h Unihockey avec le UHC Genève Salle de gym 

Mardi 19h-21h  Multi-sports avec l’AVV Salle de gym 

18h30-21h30 Improvisation théâtrale avec Association 

Post Tenebras Improvisum 

Salle de rythmique 

Mercredi 13h30-18h Basket avec le Lancy Plan-les-Ouates 

Basket 

Salle de gym 

20h-22h Improvisation théâtrale avec Association 

Post Tenebras Improvisum 

Salle de rythmique 

Jeudi 18h-22h Danse avec Rock Danse Compagny Salle de gym 

Vendredi 18h-22h Danse avec Rock Danse Compagny Salle de gym 

 

 

Les activités à l’Espace quartier :  
 

Lundi 14h-17h Café couture Une semaine sur deux - gratuit 

19h-20h Pilates 12 chf/cours 

Mardi 9h30-11h Danse improvisation 12 chf/cours 

12h30-13h30 Pilates 12 chf/cours 

Mercredi 14h-18h Accueil libre enfants Gratuit - Pédibus direction 

Marignac 

18h-19h Cours de français - 

conversation 

Gratuit – tous niveaux 

Jeudi 16h30-18h Bricolage papier mâché Gratuit – tout public 

 

 


